



EL COLEGIO
de
JALISCO

BOLETÍN DE PRENSA

Presentan en el Colegio de Jalisco el libro *La gestión metropolitana en México: finanzas, participación y políticas públicas*.

El pasado jueves 17 de julio, el Colegio de Jalisco fue sede de la presentación del libro *La gestión metropolitana en México: finanzas, participación ciudadana y políticas públicas*, una obra colectiva que analiza los complejos desafíos de gobernanza en las zonas metropolitanas del país. El evento se realizó en el auditorio Francisco Tenamxtili a las 18:00 horas, con la participación de especialistas en políticas públicas y desarrollo territorial.

En la presentación participaron Ana Isaura Amador Nieto, coordinadora general de Cercanía Ciudadana del Gobierno de Zapopan; Abril Casas Cervantes, de Bek Consultoría Socioambiental; y Alberto Arellano, profesor investigador del Colegio de Jalisco, quien además fungió como moderador del diálogo.

Durante la sesión, se destacó que esta publicación ofrece una mirada crítica a los retos que enfrentan las áreas metropolitanas mexicanas, donde los problemas urbanos no pueden entenderse ni resolverse sin considerar la dimensión política de su gestión. Las investigaciones compiladas en ocho capítulos del libro, abordan temas como el federalismo, desafíos fiscales, las relaciones intergubernamentales y la creciente dificultad de los gobiernos locales para dar respuesta efectiva a las demandas sociales y ambientales.

Las y los participantes coincidieron en que las políticas públicas deben diseñarse desde una perspectiva integral, que considere tanto las capacidades



EL COLEGIO
de
JALISCO

institucionales como la participación activa de las comunidades. En ese sentido, se subrayó la importancia de promover mecanismos de colaboración entre distintos niveles de gobierno y actores sociales, para hacer frente a fenómenos como la desigualdad territorial, la falta de servicios básicos y el deterioro ambiental.

La gestión metropolitana en México se presenta como una herramienta fundamental para quienes estudian, diseñan o implementan políticas públicas en contextos urbanos complejos. Su contenido invita al análisis y al debate, con el objetivo de contribuir a una mejor toma de decisiones desde lo local hasta lo nacional.